

DOI: 10.18572/1812-3791-2022-4-23-28

Особенности действия принципов состязательности и диспозитивности с участием органов государственной власти и органов местного самоуправления на проверочных стадиях гражданского судопроизводства

Клабуков Иван Сергеевич,

аспирант кафедры гражданского права и процесса Вятского государственного университета
klabukov95@mail.ru

Принципы состязательности и диспозитивности продолжают оставаться традиционным направлением для исследования в доктрине гражданского процессуального права. При этом в науке преобладает изучение принципов состязательности и диспозитивности применительно к производству в суде первой инстанции. Вместе с тем изучение принципов состязательности и диспозитивности в рамках проверочных стадий, их особенностей действия и преломления в науке недостаточно разработано. С учетом анализа научной, учебной литературы и судебной практики автор обосновывает, что участие органов государственной власти и органов местного самоуправления в гражданском судопроизводстве видоизменяет сущность принципов диспозитивности и состязательности в проверочных стадиях пересмотра судебных постановлений. Данное обстоятельство позволило автору обратить внимание на проблему конкуренции принципов между собой на проверочных стадиях (диспозитивность и законность, диспозитивность и активность суда).

Ключевые слова: гражданское судопроизводство, принцип состязательности, принцип диспозитивности, органы государственной власти, органы местного самоуправления, прокурор.

Peculiarities of the Effect of Principles of Adversariality and Dispositivity Involving Government and Local Self-Government Authorities on the Verification Stages of Civil Proceedings

Ivan S. Klabukov

Postgraduate Student of the Department of Civil Law and Procedure of the Vyatka State University

Account the analysis of scientific, educational literature and judicial practice, the author substantiates that the participation of state authorities and local self-government bodies modifies the essence of the principles of dispositivity and competitiveness in the verification stages of the revision of judicial decisions. This circumstance allowed the author to pay attention to the problem of competition of principles among themselves at the verification stages (dispositivity and legality, dispositivity and activity of the court).

Keywords: civil proceedings, the principle of competition, the principle of dispositivity, public authorities, local self-government bodies, the prosecutor.